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en los centros
universitarios
El Cadus denuncia que las aulas no tienen
capacidad para albergar a los estudiantes

SEVILLA
E1 Consejo de Alumnos de la Uni-
versidad de Sevilla (Cadus) ha re-
tomado sus criticas respecto alas
infraestructuras de la Hispalense,
con motivo del inicio del curso
acad6mico 2015-16, y que estfi
provocando queen los primeros
dias de clase se den problemas co-
mo la masificaci6n, la vetustez de
las instalaciones o la falta de me-
dios en los centros de Educaci6n,
Medicina o Econ6micas y Empre-
sariales.

La delegada del Cadus y de
alumnos en la Facultad de Medici-
na, Lidia Guti6rrez, explic6 a Eu-
ropa Press que las cuestiones de-
tectadas suponen <(hechos aisla-

El rector en funciones Miguel Angel Castro. C.M.

dos, pero que muestran un
problema general en la Universi-
dad)).

Caso por caso, Guti~rrez serial6
queen Magisterio, por ejemplo,
hay aulas ~masificadas)~, con m~s
alumnos de los que se pueden al-
bergar, y un conflicto muy concre-
to relacionado con la carga ~<dema-
siado grandee imposible de asu-
mir~> por parte de los profesores,
~que, aunque tengan marcados

seis cr6ditos, solo dan cuatro ho-
ras~.

La misma situaci6n de hacina-
miento se da en centros como la
Escuela Polit6cnica o los aularios
construidos en los campus de los
Hospitales de Valme y Virgen del
Rocio, ~con menor capacidad que
la demanda de alumnos, que est~n
en un nfimero muy superior a los
asientos existentes>~.

~La excusa del Decanato es que
no todo el mundo va a clase, pero
lo cierto es que hay seminarios en
los que la asistencia es obligatoria
y que acaban con los estudiantes
sentados en el suelo~, asegur6 la
delegada del Cadus.

En Medicina, el problema fun-
damental es lo antiguo
que son las dependen-
cias. Apunt6 Guti6rrez
que, en este sentido, el
Vicerrectorado de In-
fraestructuras se com-
prometi6 a llevar a cabo
una obra para retirar el
apuntalado y construir
una sala de estudios.
((Se suponia que estaria
lista el pasado verano,
pero ni han empezado
los trabajos: nos tene-
mos que despedir hasta

Navidad, porque la obra no se
puede hacer en periodo lectivo)),
lamentS.

Otros situaciones estim relacio-
nadas con la falta de medios, como
en Econ6micas, donde no cuentan
con el material informfitico nece-
sario para las clases, o Biomedici-
na, donde pot falta de laboratofios
deben desplazarse desde la Maca-
rena hasta el campus de Reina
Mercedes.

Un contenedor de escombros, en el patio del instituto. EL MUNOO

CLASES ENTRE
OBRAS EN EL IES
VICENTE ALEIXANDRE
La delegaci6n provincial de
Educaci6n ha acometido obras
de reforma en el instituto de
Secundaria Vicente Aleixandre,
en Triana, de forma simult/mea
al inicio de las clases, lo que,
segfin fuentes del centro,
conlleva no pocas molestias pot
el ruido, lo que obliga a algunos
grupos a cambiar de aula de
forma constante. Como public6
este peri6dico el pasado marzo,

varias aulas y espacios
comunes del instituto estaban
clausurados como
consecuencia de la aparici6n de
grietas y desprendimientos.
Tanto la direcci6n del centro
como el AMPA habian
advertido a la Administraci6n
en numerosas ocasiones de esta
situaci6n, pero no ha sido hasta
ahora cuando se ban acometido
las obras, justamente el mismo
dia que comenzaron las clases,
pese a haber transcurrido
varios periodos de vacaciones
en los que se podrian haber
ejecutado. F.J.R.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

43000

12380

Diario

442 CM² - 52%

2548 €

6

España

29 Septiembre, 2015



SEVILLA

DIARIODESEVILLA | Martes29deSeptiembrede2015 17

R. S.

“Tiene usted parada la comisión
por no nombrar a un técnico que
ejerza de secretario y los expe-
dientes se encuentran estancados
en número superior a 75”. El De-
fensor del Ciudadano en funcio-
nes, José Barranca, se ha dirigido
en estos términos a la delegada so-
cialista Adela Castaño, responsa-
ble de Participación Ciudadana,
tras solicitarle una reunión de la
comisión en repetidas ocasiones,
sin éxito, hasta ayer. Más allá de la
queja por la falta de respuesta, Ba-
rranca califica el silencio de Casta-
ño durante los últimos tres meses
de “falta de respeto”. Adela Casta-
ño se comprometió ayer lunes a re-
cibir a Barranca el próximo 5 de
octubre a las 9:00.

Desde la última reunión de la
comisión especial de sugerencias
y reclamaciones, que tuvo lugar el
21 de mayo, José Barranca se ha
dirigido hasta en cuatro ocasiones
a Castaño: el 30 de junio, cuando
le remitió el listado de los asuntos
pendientes; el 12 de agosto, para
enviar la misma información a la
jefa de servicio de Participación
Ciudadana; el 15 de septiembre,
cuando le solicitó una reunión a
través del correo electrónico; y el
pasado 18 de septiembre, cuando
le reiteró por teléfono, a través de
su secretaria, la solicitud de una
reunión. Ante estas peticiones, la
respuesta por parte de la respon-
sable de Participación Ciudadana
ha sido el “silencio sepulcral”, la-
menta Barranca en una misiva re-
ciente a la delegada.

El Defensor del Ciudadano re-
cuerda a Castaño que la comisión
que dirige trata “a los ciudadanos
con celo, entrega y respeto, por-

que somos servidores públicos,
responsables y comprometidos
con nuestro cometido. Trabaja-
mos por y para los ciudadanos de
Sevilla y usted con su impericia
nos impide seguir en esta línea de
formalidad”. Barranca reprocha
así a la delegada de Participación
Ciudadana el bloqueo a que so-
mete la oficina que se encarga de
las quejas y de las sugerencias de
los ciudadanos, termómetro que
mide la salud de la ciudad y que
pone de relieve los males de su vi-
da cotidiana.

Los informes de Barranca han
estado salpicados durante los úl-
timos años por la polémica, que lo
sigue acompañando en esta etapa
en la que continúa en funciones
hasta que el Pleno municipal lo-
gre la mayoría cualificada nece-
saria para elegir a un nuevo De-
fensor del Ciudadano. Los esfuer-
zos por mantener la independen-
cia ante los problemas de los ciu-
dadanos le ha costado a Barran-
ca más de un enfrentamiento con
el propio equipo de gobierno del
ex alcalde Juan Ignacio Zoido,
que lo nombró al frente de esta
Defensoría bajo el reiterado lema
de “luz y taquígrafos”. El conoci-
do informe 2013 lo enfrentó con
Javier Landa, quien fuera primer
teniente de alcalde. Landa inter-
firió en la memoria de Barranca e
incluso le llegó a remitir un borra-
dor con anotaciones con la pre-
tensión de modificar parte de la
memoria. Los problemas los ha
tenido en casa, pero también fue-
ra, ya que ni PSOE ni IU llegaron
a brindarle apoyo; e incluso
miembros del Grupo Socialista
llegaron a ausentarse de un Pleno
cuando Barranca se disponía a
presentar su memoria anual. Y
ahora es el turno de la actual con-
cejal de Participación Ciudadana.

Al dirigirse a Castaño le recuer-
da: “Soy un ciudadano de Sevilla,
motivo suficiente para recibir
cualquier tipo de respuesta cual-
quiera a una petición realizada.
Pero además soy Defensor del Ciu-
dadano de Sevilla y usted mi dele-
gada. ¿Cómo voy a admitir grosso
desdén? Ni quiero ni puedo”.

Barranca reprocha al gobierno el
bloqueo del Defensor del Ciudadano
● La edil Castaño
lo recibirá el 5 de
octubre tras varios
meses de peticiones
sin respuesta

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El Defensor del Ciudadano en funciones, José Barranca.

R. S.

Participa Sevilla criticó ayer la
falta de actuaciones por parte del
Ayuntamiento ante “la emergen-
cia habitacional”. Pese a las con-
tinuas declaraciones del alcalde,
Juan Espadas, y del resto de dele-
gados, las medidas que el PSOE
lleva a cabo “distan mucho de un
plan integral para garantizar el

derecho a una vivienda digna co-
mo necesita la ciudad”.

La portavoz adjunta de Parti-
cipa, Cristina Honorato, desta-
có que “en estos 100 días, a
otras capitales andaluzas sí les
ha dado tiempo a implementar
planes integrales de vivienda.
24 realojos a familias tras ser
desahuciadas, ese es el mantra
con que el Gobierno de Espadas

responde continuamente ante
cualquier debate profundo so-
bre la vivienda de esta ciudad”,
censuró antes de manifestar su
alegría porque estas personas
no se quedarán directamente en
la calle tras el desahucio.

A su juicio, en el Pleno se puso
de manifiesto que “la imagen
que vende el Gobierno está muy
alejada de la realidad: ni sólo

hacemos políticas con eslóga-
nes, ni queremos instrumentali-
zar a personas con una situación
tan extrema de necesidad”, afir-
mó. Honorato puso como ejem-
plo los casos de Málaga y Córdo-
ba, donde se han creado oficinas
municipales en defensa de la vi-
vienda. También se refirió al ca-
so de Cádiz, donde termina esta
semana el plazo para las alega-
ciones de un plan municipal que
ponga en marcha una oficina
antidesahucios y el protocolo
que sirva para acompañar a las
personas afectadas en materia
legal, social y económica.

Participa critica la falta de respuesta
municipal a la “emergencia habitacional”

Los alumnos
denuncian
masificación
en Medicina
y Magisterio

R. S.

El Consejo de Alumnos de la
Universidad de Sevilla (Ca-
dus) critica, en los primeros
días de clase, problemas de
masificación, vetustez de las
instalaciones y la falta de me-
dios en Educación, Medicina o
Económicas y Empresariales.

La delegada del Cadus y de
alumnos en la Facultad de Me-
dicina, Lidia Gutiérrez, expli-
có a Europa Press que las ca-
rencias detectadas suponen
“hechos aislados pero que
muestran un problema gene-
ral en la universidad”. Caso
por caso, Gutiérrez explicó
que en Magisterio hay aulas
“masificadas”, con más alum-
nos de los que se pueden alber-
gar, y un conflicto muy concre-
to relacionado con la carga
“demasiado grande e imposi-
ble de asumir” por parte de los
profesores, “que aunque ten-
gan marcados seis créditos só-
lo dan cuatro horas”.

La misma situación de haci-
namiento se da en centros co-
mo la Escuela Politécnica o

los aularios construidos en
los campus de los Hospitales
de Valme y Virgen del Rocío,
“con menor capacidad que la
demanda de alumnos, que es-
tán en un número muy supe-
rior a los asientos existentes”.
“La excusa del decanato es
que no todo el mundo va a
clase, pero lo cierto es que hay
seminarios en los que la asis-
tencia es obligatoria y que
acaban con los estudiantes
sentados en el suelo”, asegu-
ró la delegada del Cadus.

En Medicina, el problema
fundamental es lo antiguo de
las dependencias. Apunta Gu-
tiérrez que, en este sentido, el
Vicerrectorado de Infraestruc-
turas se comprometió a llevar
a cabo una obra para retirar el
apuntalado y construir una sa-
la de estudios. “Se suponía que
estaría lista el pasado verano,
pero ni han empezado los tra-
bajos: nos tenemos que despe-
dir hasta Navidad, porque la
obra no se puede hacer en pe-
riodo lectivo”, lamentó. Otras
situaciones están relacionadas
con la falta de medios, como
en Económicas, donde no
cuentan con el material infor-
mático necesario.

La facultad de
Económicas
carece demedios
informáticos

Al silencio a
la petición de reunión
no puedo pormenos
calificarlo como
falta de respeto”

Tiene usted
parada la comisión
por no nombrar
a un técnico que
ejerza de secretario”

José Barranca

Defensor del Ciudadano

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

69000

14761

Diario

146 CM² - 17%

693 €

17

España

29 Septiembre, 2015



Alumnos de la US critican masificación y falta de
medios en centros como Educación, Medicina o
Económicas
El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha retomado sus críticas,
con motivo del inicio del curso académico 2015-16, respecto a las infraestructuras con
que cuenta la Hispalense, y que está motivando que en los primeros días de clase se
den problemáticas como la masificación, la vetustez de las instalaciones o la falta de
medios en Educación, Medicina o Económicas y Empresariales.

El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha retomado sus críticas, con motivo del inicio del curso
académico 2015-16, respecto a las infraestructuras con que cuenta la Hispalense, y que está motivando que en los
primeros días de clase se den problemáticas como la masificación, la vetustez de las instalaciones o la falta de medios
en Educación, Medicina o Económicas y Empresariales.

La delegada del Cadus y de alumnos en la Facultad de Medicina, Lidia Gutiérrez, ha indicado a Europa Press que las
cuestiones detectadas suponen "hechos aislados pero que muestran un problema general en la universidad".

Caso por caso, Gutiérrez ha explicado que en Magisterio hay aulas "masificadas", con más alumnos de los que se
pueden albergar, y un conflicto muy concreto relacionado con la carga "demasiado grande e imposible de asumir" por
parte de los profesores, "que aunque tengan marcados seis créditos solo dan cuatro horas".

La misma situación de hacinamiento se da en centros como la Escuela Politécnica o los aularios construidos en los
campus de los Hospitales de Valme y Virgen del Rocío, "con menor capacidad que la demanda de alumnos, que están
en un número muy superior a los asientos existentes".

"La excusa del Decanato es que no todo el mundo va a clase, pero lo cierto es que hay seminarios en los que la
asistencia es obligatoria y que acaban con los estudiantes sentados en el suelo", ha asegurado la delegada del Cadus.

En Medicina, el problema fundamental es lo antiguo de las dependencias. Apunta Gutiérrez que, en este sentido, el
Vicerrectorado de Infraestructuras se comprometió a llevar a cabo una obra para retirar el apuntalado y construir una
sala de estudios. "Se suponía que estaría lista el pasado verano, pero ni han empezado los trabajos: nos tenemos que
despedir hasta Navidad, porque la obra no se puede hacer en periodo lectivo", ha lamentado.

Otros situaciones están relacionadas con la falta de medios, como en Económicas, donde no cuentan con el material
informático necesario para las clases, o Biomedicina, donde por falta de laboratorios deben desplazarse desde la
Macarena hasta el campus de Reina Mercedes.
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Alumnos de la US critican masificación y falta de
medios en centros como Educación, Medicina o
Económicas
SEVILLA, 28 (EUROPA PRESS)

El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha retomado sus críticas, con motivo del inicio del curso
académico 2015-16, respecto a las infraestructuras con que cuenta la Hispalense, y que está motivando que en los
primeros días de clase se den problemáticas como la masificación, la vetustez de las instalaciones o la falta de medios
en Educación, Medicina o Económicas y Empresariales.

La delegada del Cadus y de alumnos en la Facultad de Medicina, Lidia Gutiérrez, ha indicado a Europa Press que las
cuestiones detectadas suponen "hechos aislados pero que muestran un problema general en la universidad".

Caso por caso, Gutiérrez ha explicado que en Magisterio hay aulas "masificadas", con más alumnos de los que se
pueden albergar, y un conflicto muy concreto relacionado con la carga "demasiado grande e imposible de asumir" por
parte de los profesores, "que aunque tengan marcados seis créditos solo dan cuatro horas".

La misma situación de hacinamiento se da en centros como la Escuela Politécnica o los aularios construidos en los
campus de los Hospitales de Valme y Virgen del Rocío, "con menor capacidad que la demanda de alumnos, que están
en un número muy superior a los asientos existentes".

"La excusa del Decanato es que no todo el mundo va a clase, pero lo cierto es que hay seminarios en los que la
asistencia es obligatoria y que acaban con los estudiantes sentados en el suelo", ha asegurado la delegada del Cadus.

En Medicina, el problema fundamental es lo antiguo de las dependencias. Apunta Gutiérrez que, en este sentido, el
Vicerrectorado de Infraestructuras se comprometió a llevar a cabo una obra para retirar el apuntalado y construir una
sala de estudios. "Se suponía que estaría lista el pasado verano, pero ni han empezado los trabajos: nos tenemos que
despedir hasta Navidad, porque la obra no se puede hacer en periodo lectivo", ha lamentado.

Otros situaciones están relacionadas con la falta de medios, como en Económicas, donde no cuentan con el material
informático necesario para las clases, o Biomedicina, donde por falta de laboratorios deben desplazarse desde la
Macarena hasta el campus de Reina Mercedes.
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Sevilla

Alumnos de la US critican masificación y falta
de medios en centros como Educación,
Medicina o Económicas
SEVILLA, 28 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha retomado sus críticas, con motivo
del inicio del curso académico 2015-16, respecto a las infraestructuras con que cuenta la Hispalense,
y que está motivando que en los primeros días de clase se den problemáticas como la masificación, la
vetustez de las instalaciones o la falta de medios en Educación, Medicina o Económicas y
Empresariales.

   La delegada del Cadus y de alumnos en la Facultad de Medicina, Lidia Gutiérrez, ha indicado a
Europa Press que las cuestiones detectadas suponen "hechos aislados pero que muestran un problema
general en la universidad".

   Caso por caso, Gutiérrez ha explicado que en Magisterio hay aulas "masificadas", con más alumnos
de los que se pueden albergar, y un conflicto muy concreto relacionado con la carga "demasiado
grande e imposible de asumir" por parte de los profesores, "que aunque tengan marcados seis créditos
solo dan cuatro horas".

   La misma situación de hacinamiento se da en centros como la Escuela Politécnica o los aularios
construidos en los campus de los Hospitales de Valme y Virgen del Rocío, "con menor capacidad que
la demanda de alumnos, que están en un número muy superior a los asientos existentes".

   "La excusa del Decanato es que no todo el mundo va a clase, pero lo cierto es que hay seminarios
en los que la asistencia es obligatoria y que acaban con los estudiantes sentados en el suelo", ha
asegurado la delegada del Cadus.

   En Medicina, el problema fundamental es lo antiguo de las dependencias. Apunta Gutiérrez que, en
este sentido, el Vicerrectorado de Infraestructuras se comprometió a llevar a cabo una obra para
retirar el apuntalado y construir una sala de estudios. "Se suponía que estaría lista el pasado verano,
pero ni han empezado los trabajos: nos tenemos que despedir hasta Navidad, porque la obra no se
puede hacer en periodo lectivo", ha lamentado.

   Otros situaciones están relacionadas con la falta de medios, como en Económicas, donde no
cuentan con el material informático necesario para las clases, o Biomedicina, donde por falta de
laboratorios deben desplazarse desde la Macarena hasta el campus de Reina Mercedes.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Redacción SEVILLA

La Unión Europea ha concedido ocho
nuevos proyectos a la Universidad de
Sevilla en el marco de las convocatorias
de 2015 del Programa Erasmus+. De
ellos, la US coordina tres programas y
en cinco participa como socio, con una
duración de tres años cada uno de ellos.

Dentro de los proyectos coordinados
por la Universidad de Sevilla, se en-
cuentra uno de la convocatoria Jean
Monnet, para un curso especializado en

materia de derecho familiar y de suce-
sión en el ámbito europeo; y dos de la
convocatoria Capacity Building, para el
desarrollo de las estructuras de inter-
nacionalización de las instituciones be-
neficiarias.

Concretamente, los otros dos pro-
yectos que la US coordina son Har-
mony e Inchipe. Hay que destacar que
en estos dos últimos programas recibi-
rán una financiación de más de
1.500.000 euros en total. De las 515
solicitudes presentadas en toda Euro-

pa, cuatro por parte de la US, sólo han
conseguido subvención 140.

En el Proyecto HARMONY participan
universidades de Armenia, Bielorru-
sia, Rusia, Alemania, España, Grecia,
Italia, Portugal y Reino Unido. Está
destinado al desarrollo de acercamien-
tos a la armonización de estrategias de
internacionalización comprensivas en
la educación superior, en la investiga-
ción y en la innovación.

Por su parte, el Proyecto INCHIPE,
con Chile, Perú, Austria, España y Por-
tugal, se centra en el fomento de la in-
ternacionalización en universidades
de Chile y Perú, mediante la mejora de
la gestión de la cooperación interna-
cional y la creación de redes interuni-
versitarias.

Los proyectos en los que la US cola-
bora como socio son: Proyecto Open-
MED, sobre la modernización de la go-
bernanza, gestión y funcionamiento
de las instituciones de educación supe-
rior; Proyecto Indoped, para el estudio
de la modernización de la Educación
Superior indonesia con prácticas peda-
gógicas europeas; Proyecto LPEB, so-
bre Planes de estudios de licenciatura
y máster para el rendimiento de la
energía en el sector de la construcción
en Rusia, China y Azerbaiyán; Proyec-
to AMICO, con el objetivo de incre-
mentar la competencia de las institu-
ciones que contribuyan a la promoción
de la movilidad para la formación o
trabajo en la UE; y Proyecto EURO
ART-TRAIN, con Turquía, para identi-
ficar las metodologías innovadoras pa-
ra actualizar los programas de forma-
ción de artes, considerando una nueva
dinámica en la práctica.

Redacción SEVILLA

Desde que en 1860 se produjera el descubri-
miento de La Pastora, una de las construc-
ciones megalíticas más bellas y singulares
conocidas en España, el yacimiento de la
Edad del Bronce de Valencina de la Concep-
ción - Castilleja de Guzmán no ha cesado de
deparar hallazgos arqueológicos de la ma-
yor significación.

Hoy, 150 años después de los primeros
descubrimientos, el volumen ‘El Asenta-
miento Prehistórico de Valencina de la Con-
cepción (Sevilla): Investigación y Tutela en
el 150 Aniversario del Descubrimiento de la
Pastora’, del Secretariado de Publicaciones
de la Universidad de Sevilla, ofrece una

puesta al día de las investigaciones, que es-
tán revelando la extraordinaria importancia
de este yacimiento como recurso científico
y patrimonial.

Con este libro, según expresa en el prólo-
go la directora del Departamento de Prehis-
toria y Arqueología de la US, María Luisa de
la Bandera Romero, se presenta por prime-
ra vez un estudio monográfico sobre el yaci-
miento y su entorno: “Se trata de una publi-
cación hace tiempo esperada por la comuni-
dad científica y que sin duda será un impor-
tante referente en la investigación de las so-
ciedades de la Edad del Cobre y del bronce
en la Península Ibérica y de Europa”.

La obra ‘El Asentamiento Prehistórico de
Valencina de la Concepción (Sevilla): Inves-

tigación y Tutela en el 150 Aniversario del
Descubrimiento de la Pastora’ contiene las
ponencias y comunicaciones presentadas en
el Congreso Conmemorativo del Descubri-
miento de La Pastora celebrado en noviem-
bre de 2010. El volumen se compone de
treinta y dos trabajos de gran calidad y pro-
fundidad de análisis, desarrollados por in-
vestigadores y especialistas, agrupados en
cinco apartados temáticos. Cuatro de ellos
son referentes a la caracterización del asen-
tamiento: territorio y hábitat, las prácticas
funerarias y las creencias, antropología físi-
ca y demográfica, y producción de alimen-
tos y manufacturas. Un quinto apartado se
ha dedicado al marco de la protección, ges-
tión y puesta en valor del patrimonio.

La Unión Europea concede a
la US ocho nuevos proyectos
del Programa Erasmus+

La US edita un libro sobre el aniversario
del descubrimiento de la Pastora

● La universidad coordina tres programas y en cinco
participa como socio, con una duración de tres años

Erasmus+ son programas de Educación, Formación, Juventud y Deporte de la Unión Europea.

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Y ADEMÁS
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III EDICIÓN DE
CONFERENCIAS
INAUGURALES

El Vicerrectorado de Profesorado junto
con el Vicerrectorado de Investigación
de la Universidad de Sevilla organiza, en
este próximo curso, la tercera edición
del Ciclo de Conferencias Inaugurales
de los Programas de Doctorado de la
Universidad de Sevilla.
Las conferencias se desarrollarán del 1
de octubre al 15 de noviembre. En ellas
intervendrán 26 expertos de gran rele-
vancia internacional, que impartirán
distintas conferencias con el objetivo de
introducir a los nuevos doctorandos en
el mundo de la investigación y de ser
referentes de carreras científicas exito-
sas y de proyección internacional. Es-
tos expertos representan a todas las
ramas del conocimiento y proceden de
diferentes países, entre ellos: Alema-
nia, Francia, Italia, EE.UU, Inglaterra,
Austria, y España. Este ciclo se inscribe
en la estrategia de la Universidad de
Sevilla de promover una formación
doctoral de excelencia y con clara vo-
cación de internacionalización.
Cabe destacar en este curso la participa-
ción de investigadores como Avelino Cor-
ma Canós, galardonado con el Premio
Príncipe de Asturias de Investigación en
2014; Antoine Picon, profesor en Harvard
Graduate School of Design; Kiki Messiou
como Senior Lecturer at Southampton
Education School, University of
Southampton; Mario Giuseppe Losano,
cuya trayectoria profesional ha sido reco-
nocida en múltiples ocasiones; Kamal Al-
Haddad, profesor de la École de techno-
logie supérieure en Montreal (Canadá);
Manuel Borja Villel, como Director del
Museo Reina Sofía; Carlos García Gual,
miembro de la Real Academia de Buenas
Letras de Barcelona y Fernando Simón
Soria, Director del Centro de Coordina-
ción de Alertas y Emergencias Sanitarias
del Ministerio de Sanidad, Servicios So-
ciales e Igualdad y portavoz del Comité
Científico sobre la enfermedad del virus
del Ébola, entre otros.

Portada del libro.



Demuestran que ya había contaminación en cuevas
prehistóricas

Un grupo de investigadores de la Universidad de Sevilla (US), en colaboración con científicos del Consejo Superior de
Investigaciones Científicas (CSIC) y de otras universidades españolas y extranjeras, han encontrado evidencias de
contaminación por metales pesados en cuevas prehistóricas, en concreto de una antigüedad que alcanza hasta los
450.000 años y en unos niveles que, en algunos casos, en la actualidad serían considerados 'suelos contaminados'.

Este equipo de científicos ha analizado los sedimentos procedentes de cuatro importantes yacimientos arqueológicos de
la prehistoria peninsular: Gran Dolina, en Atapuerca; Gorham's y Vanguard, en Gibraltar; y El Pirulejo, en Priego de
Córdoba, según ha precisado la Hispalense en una nota.

Los restos de contaminación más antiguos se han localizado en Gran Dolina, con niveles de paleocontaminación
asociados a depósitos de guano, datados en unos 450.000 años de antigüedad.

Por contra, tanto en los yacimientos neandertales gibraltareños como en los de humanos modernos del Pirulejo la
contaminación se asocia con actividades desarrolladas por los ocupantes de la cueva, como el uso de hogares o la
manipulación de la galena, un material rico en plomo, por parte del hombre prehistórico, bien para rituales funerarios o
actividades metalúrgicas.

Este estudio, encabezado por la investigadora de la Universidad de Sevilla Guadalupe Monge y que cuenta con la
colaboración del Departamento de Prehistoria y Arqueología de la US, ha sido publicado en la prestigiosa revista
'Scientific Reports' y recoge la evidencia más antigua documentada de contaminación generada por humanos, con las
consiguientes implicaciones negativas para la salud de los habitantes de las cuevas.

Futuros estudios se centrarán en el estudio de si es posible que los perjuicios para la salud de esta contaminación
tuvieran algo que ver con la extinción definitiva de los neandertales en el sur de la Península Ibérica.
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Investigadores de la US evidencian contaminación por
metales pesados en cuevas prehistóricas
Un grupo de investigadores de la Universidad de Sevilla (US), en colaboración con científicos del Consejo Superior de
Investigaciones Científicas (CSIC) y de otras universidades españolas y extranjeras, han encontrado evidencias de
contaminación por metales pesados en cuevas prehistóricas, en concreto de una antigüedad que alcanza hasta los
450.000 años y en unos niveles que, en algunos casos, en la actualidad serían considerados 'suelos contaminados'.

Ampliar foto
Este equipo de científicos ha analizado los sedimentos procedentes de
cuatro importantes yacimientos arqueológicos de la prehistoria
peninsular: Gran Dolina, en Atapuerca; Gorham's y Vanguard, en
Gibraltar; y El Pirulejo, en Priego de Córdoba, según ha precisado la
Hispalense en una nota.

Los restos de contaminación más antiguos se han localizado en Gran
Dolina, con niveles de paleocontaminación asociados a depósitos de
guano, datados en unos 450.000 años de antigüedad.

Por contra, tanto en los yacimientos neandertales gibraltareños como en
los de humanos modernos del Pirulejo la contaminación se asocia con
actividades desarrolladas por los ocupantes de la cueva, como el uso de
hogares o la manipulación de la galena, un material rico en plomo, por
parte del hombre prehistórico, bien para rituales funerarios o actividades
metalúrgicas.

Este estudio, encabezado por la investigadora de la Universidad de
Sevilla Guadalupe Monge y que cuenta con la colaboración del
Departamento de Prehistoria y Arqueología de la US, ha sido publicado
en la prestigiosa revista 'Scientific Reports' y recoge la evidencia más
antigua documentada de contaminación generada por humanos, con las
consiguientes implicaciones negativas para la salud de los habitantes de

las cuevas.

Futuros estudios se centrarán en el estudio de si es posible que los perjuicios para la salud de esta contaminación
tuvieran algo que ver con la extinción definitiva de los neandertales en el sur de la Península Ibérica.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Investigadores de la US evidencian contaminación por
metales pesados en cuevas prehistóricas
SEVILLA, 28 (EUROPA PRESS)

Un grupo de investigadores de la Universidad de Sevilla (US), en colaboración con científicos del Consejo Superior de
Investigaciones Científicas (CSIC) y de otras universidades españolas y extranjeras, han encontrado evidencias de
contaminación por metales pesados en cuevas prehistóricas, en concreto de una antigüedad que alcanza hasta los
450.000 años y en unos niveles que, en algunos casos, en la actualidad serían considerados 'suelos contaminados'.

Este equipo de científicos ha analizado los sedimentos procedentes de cuatro importantes yacimientos arqueológicos de
la prehistoria peninsular: Gran Dolina, en Atapuerca; Gorham's y Vanguard, en Gibraltar; y El Pirulejo, en Priego de
Córdoba, según ha precisado la Hispalense en una nota.

Los restos de contaminación más antiguos se han localizado en Gran Dolina, con niveles de paleocontaminación
asociados a depósitos de guano, datados en unos 450.000 años de antigüedad.

Por contra, tanto en los yacimientos neandertales gibraltareños como en los de humanos modernos del Pirulejo la
contaminación se asocia con actividades desarrolladas por los ocupantes de la cueva, como el uso de hogares o la
manipulación de la galena, un material rico en plomo, por parte del hombre prehistórico, bien para rituales funerarios o
actividades metalúrgicas.

Este estudio, encabezado por la investigadora de la Universidad de Sevilla Guadalupe Monge y que cuenta con la
colaboración del Departamento de Prehistoria y Arqueología de la US, ha sido publicado en la prestigiosa revista
'Scientific Reports' y recoge la evidencia más antigua documentada de contaminación generada por humanos, con las
consiguientes implicaciones negativas para la salud de los habitantes de las cuevas.

Futuros estudios se centrarán en el estudio de si es posible que los perjuicios para la salud de esta contaminación
tuvieran algo que ver con la extinción definitiva de los neandertales en el sur de la Península Ibérica.
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Sevilla

Investigadores de la US evidencian
contaminación por metales pesados en cuevas
prehistóricas

Foto: EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA

SEVILLA, 28 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Un grupo de investigadores de la Universidad de Sevilla (US), en colaboración con científicos del
Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y de otras universidades españolas y
extranjeras, han encontrado evidencias de contaminación por metales pesados en cuevas
prehistóricas, en concreto de una antigüedad que alcanza hasta los 450.000 años y en unos niveles
que, en algunos casos, en la actualidad serían considerados 'suelos contaminados'.

   Este equipo de científicos ha analizado los sedimentos procedentes de cuatro importantes
yacimientos arqueológicos de la prehistoria peninsular: Gran Dolina, en Atapuerca; Gorham's y
Vanguard, en Gibraltar; y El Pirulejo, en Priego de Córdoba, según ha precisado la Hispalense en una
nota.

   Los restos de contaminación más antiguos se han localizado en Gran Dolina, con niveles de
paleocontaminación asociados a depósitos de guano, datados en unos 450.000 años de antigüedad.

   Por contra, tanto en los yacimientos neandertales gibraltareños como en los de humanos modernos
del Pirulejo la contaminación se asocia con actividades desarrolladas por los ocupantes de la cueva,
como el uso de hogares o la manipulación de la galena, un material rico en plomo, por parte del
hombre prehistórico, bien para rituales funerarios o actividades metalúrgicas.

   Este estudio, encabezado por la investigadora de la Universidad de Sevilla Guadalupe Monge y que
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cuenta con la colaboración del Departamento de Prehistoria y Arqueología de la US, ha sido
publicado en la prestigiosa revista 'Scientific Reports' y recoge la evidencia más antigua documentada
de contaminación generada por humanos, con las consiguientes implicaciones negativas para la salud
de los habitantes de las cuevas.

   Futuros estudios se centrarán en el estudio de si es posible que los perjuicios para la salud de esta
contaminación tuvieran algo que ver con la extinción definitiva de los neandertales en el sur de la
Península Ibérica.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Fátima Fernández

No fue hasta 2013, gracias a una
propuesta realizada por el Festi-
val Internacional de la Guitarra
de Sevilla, con la colaboración
de KadelMusic Promoción Cul-
tural, cuando nace Ian Scionti
Trío. El propio alma máter del
grupo, Ian Scionti, ya había
planteado con el percusionista
Arnaud Clerc un proyecto ante-
rior de jazz flamenco, por lo que,
para conformar el trío, llamaron
a Javier Delgado, al contrabajo,
por su perspectiva propiamente
jazzística y su versatilidad. “A ra-
íz de aquel estreno, seguimos

trabajando juntos”, explica
Scionti, quien agradece “tener
compañeros tan profesionales y
que aportan muchas ideas al re-
pertorio y al sonido del grupo”.

El trío se viste de largo el próxi-
mo jueves 1 de octubre para la
presentación al público de su pri-
mer trabajo discográfico Campo
Abierto. “Algunas de las ideas re-
flejadas en este CD las comencé a
trabajar hace 10 años –recuerda
el guitarrista–, pero no tenía cla-
ro el repertorio ni el concepto
que quería desarrollar”. Sin em-
bargo, prosigue, “en los últimos
dos años, he dedicado más tiem-
po a mi proyecto personal y he-
mos echado muchas horas de en-
sayo todos juntos planteando los
arreglos. Creo que uno de los
puntos fuertes del disco es lo que

hacemos con los temas, cómo es-
tá diseñada la sección rítmica y
las texturas que utilizamos”. Pa-
ra Scionti, aunque el disco lleva
su nombre, es un trabajo de equi-
po. “Me respaldo con músicos
que aportan mucho al concepto
de banda, donde cada uno tiene
su voz propia y una presencia im-
prescindible”.

SIMPLEMENTEMÚSICA

Ian Scionti huye de las etiquetas
para definir su música, “que
tienden más a limitar que libe-
rar”. La intención del grupo es
trabajar con algunas de las pau-
tas fundamentales del jazz y el
flamenco y, entre ellas, procu-
ran crear un discurso cohesivo.
“Todos los temas del disco están
compuestos en base a un género
flamenco; sin embargo, intenta-
mos plantear la improvisación y
el acompañamiento rítmico y ar-
mónico como en el jazz. Me apa-
siona la idea de ‘identidades
musicales’ y, por tanto, nuestra
intención es ir más allá que sim-
plemente combinar un rasgueo
con una escala jazzística, y tra-
bajar más con la base estética de
los estilos en cuestión”.

El público que vaya al concier-
to se encontrará con un proyecto
musical totalmente novedoso.
Hasta ahora, concluye Scionti,
“el repertorio y concepto del gru-
po agrada mucho a quien nos es-
cucha, tanto a los que están acos-
tumbrados al flamenco más tra-
dicional como al público más in-
teresado en el jazz y la improvisa-
ción. Además de mis compañeros
fieles –Arnaud Clerc y Javier Del-
gado–, para el concierto de pre-
sentación contamos con la parti-
cipación de Cristina Hall (baile),
Juan Clavero (saxo y armónica)
y Cristina Soler (cante). Espera-

mos que el respetable aprecie
nuestra propuesta musical”.

Para Ian Scionti, Sevilla está
llena de músicos de muy alto ni-
vel, no sólo de flamenco sino
también de jazz. “Desgraciada-
mente, a nivel institucional, hay
una tendencia a sobrevalorar lo
que viene de fuera y no apreciar
el talento de los músicos de aquí.
Espero que se enteren pronto que
hay un nivel muy alto en Andalu-
cía y, sobre todo, mucha afición.
Ojalá hubiera más programas
educativos que fomentasen el
jazz, el rock u otras músicas del
mundo. Afortunadamente, exis-
te en las capitales de cada provin-
cia andaluza asociaciones dedi-
cadas a fomentar el jazz y músi-
cas improvisadas. Si no fuera por
esa labor, el panorama del jazz
andaluz sería muy distinto…”.

3 Información 1 octubre a las

21:30 en el Auditorio del Cicus (C/

Madre de Dios, 1)

La Orquesta

Barroca de Sevilla

en el Lope de Vega

PISTAS

PARA

HOY

La breve y discreta vida del

violoncello da spalla, con el

director y solista Sergey Malov.

20:30. De 30 a 10 euros.

Conferencia sobre

‘El Quijote’ en el

Ateneo de Sevilla

El catedrático Gerardo Pérez

Calero pronuncia En torno a la

imagen del Quijote en la pintura

española del XX. 19:30. Orfila, 7.

Cinefórum sobre

‘Los amantes

del Círculo Polar’

La película dirigida por Julio

Medem será analizada hoy a las

19:00 en el cinefórum de Fnac.

Avda. de la Constitución, 8.

D

● El grupo Ian Scionti Trío actúa en
el Auditorio del Cicus y presenta su
trabajo discográfico ‘Campo Abierto’

Sonidos
novedosos con
gusto a jazz
y flamenco

Instrumentistas versátiles

Ian Scionti (Oregón, EEUU) es
unmultiinstrumentista, compo-
sitor y arreglista que ha actuado
por toda Europa, América del
Norte y Oriente Medio. Tras un
período en San Francisco y Nue-
va York, llega a Sevilla atraído
por la guitarra flamenca. Desde
2004, está afincado en la capital
andaluza, trabajando en variedad
demúsicas, entre ellas, el fla-
menco, jazz, fado, choro, swing,
etc. En 2001 se licenció en Gui-
tarra Flamenca en el Conserva-
torio Superior de Música de Cór-
doba. Por su parte, Arnaud Clerc
(Lille, Francia) es un percusio-
nista multifacético. Clerc ha es-
tudiado en Cuba y el oeste de
África, además de en el Conser-
vatorio Nacional de Región de
Lille (Francia), donde se licenció
en Percusión Afrocubana y Jazz

en 2006. Ha colaborado con fi-
guras del World Music como
Martha Galarraga, Lokua Kanza,
Ba Cissoko, Hassan Boussou, La
Cie du Tire Laine, Dubians and
Trinacrea, así como en festivales
de Francia y Europa. Javier Del-
gado (Sevilla, España) ha traba-
jado con Melker Isaks, Paul
Stocker, Harris Eisenstadt, Pedro
Cortejosa, Arturo Serra, Ángel
Rubio (Blackmarket), Antonio Xi-
menez o Norman Hogues, ac-
tuando con diferentes formacio-
nes en festivales de jazz como
los de Sevilla, Córdoba, Madrid o
Santander. Ha sido profesor de
la Escuela de Música Moderna y
Jazz de la Universidad de Cádiz
y participado en los seminarios
de jazz de Isla Cristina y Utrera.
Es contrabajista de la Andalucía
Big Band.

M. G.

Este proyecto está formado por Ian Scionti (guitarra), Javier Delgado (contrabajo) y Arnaud Clerc (percusión).

M. G.

Ian Scionti con su guitarra.
El concierto contará
con la participación
de Cristina Soler, Juan
Clavero y Cristina Hall
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Escuela Uni ersitaria de Osuna

E1 emprendimiento como clave
para la recuperaci6n econ6mica

La actividad
enfocada a
1o "verde"
supone todo
un potencial
para generar
empleo

OSUNA
,En el emblem~tico edificio
universitario de la Villa Du-
cal ursaonense se inaugur6
ayer la nueva edici6n de los
cursos de especializaci6n
que se impartir~in en estas
dos semanas. Una inaugura-
ci6n que cont6 con la pre-
sencia de la delegada del
Ayuntamiento de Osuna, Yo-
landa Garcia Montero, el di-
rector de la escuela universi-
taria, Juan Manuel Moreno, y
el profesor de la Universidad
de Sevilla, Jos6 Luis Galen.

ten en fuente de conoci-
miento complementaria a las
clases, actividades necesa-

las vias profesionales que el
alumnado puede encontrar
una vez finalizados sus estu-
dios>~, destac6 Jos6 Luis Ga-
len. En este centro de ense-

1300 estudiantes universita-
rios matriculados, ~<existe un

que la calidad y la excelencia
de la escuela aumente y con-
seguir, asi, set un referente
de educaci6n. Prueba de ello
es la continuidad de los cur-
sos de verano que cumplen
su duod6cima edici6m~, ma-
nifest6 pot su parte la dele-
gada Garcia Montero.

Una oportunidad de enri-
quecimiento cultural que

Moreno, junto a los profesores Antonio Leal, Jos~ Luls Galfin, Pedro Rlnc6n y la jefa de estudlos del centro. /E~L B.

ayuda a cambiar el concepto
de estudio est~itico que exis-
tea nivel educativo en la so-
ciedad actual. Pot eso, <~en
mayor medida el cambio de-
pende de uno mismo y aqui
es donde conflenza el em-
prendimiento~, asegur6 el
profesor GalOre como antesa-
la del desarrollo de Modelos y
ecosistemas de Entrepre-
neurship: creatividad e inno-
vacidn empresarial para una
sociedad estable. La tasa de
emprendimiento en un pais
cualquiera es de los indica-
dores m~is relevantes para
determinar el crecimiento y
bienestar de una sociedad,
~das grandes bases para la m-
cuperaci6n econ6mica del
pals son la internacionaliza-
ci6n y el emprendinfiento~>,

serial6 el profesor Antonio
Luis Leal. Asi, las actividades
relacionadas con el medio
ambiente son potencialmen-
te generadoras de grandes
oportunidades para los em-
prendedores de conciencia
~verde~, conocidos tambi6n
como Green Entrepe-
neurship. Segfln Antonio
Luis Leal, (da protecci6n de
los recursos naturales no tie-
ne pot qu6 estar reflida con
el crecinf~ento econ6nf~co;
se trata de detectar una
oportunidad en el mercado
que tiene una soluci6n am-
bientalmente sostenible~.

E1 auge del emprendi-
miento en la actualidad se ve
reflejado en el flltimo infor-
me de la Uni6n de Profesio-
nales y Trabajadores Aut6-

Agenda

’GREEN ENTREPRENEUR.SHIP’
Alas 9.30 horas llega C6mo piensan,
deciden y actfian los emprendedores en
una economia global, pot el profesor
de la UPO, Jos6 Luis Barbero.

EL EMPRENDEDOR SOCIAL
El doctor de la Universidad de C6rdo-
ba Jos6 Antonio Ariza, ofrecerfi alas
11.3o horas Social Entrepreneurship y
el Ernprendedor Social.

CIERRE DEL PRIMER CURSO
El curso finalizar~ alas 13.15 horas con
el Taller sobre Creatividad, Innovaci6n
y Emprendimiento, de los profesores
de la Universidad de Sevilla, Jos6 Car-
los Casillas y Antonio Leal.

nomos (UPTA) que sefiala 
Andalucia como comunidad
aut6noma donde m~s ha cre-
cido el nfimero de empren-
dedores verdes, segnida de
Madrid y Catalufia. Adem~s,
<<hay un mayor porcentaje de
hombres que de mujeres que
son emprendedores verdes
y, pot 1o general, entre una
franja de edad comprendida
entre los 35 y 44 afios. A esto
se debe afiadir queen torno
al 84 por ciento cuentan con
estudios universitarios~>, ex-
ponia el profesor Leal.

Un buen ejemplo de este
emprendimiento verde es el
llevado a cabo en la capital
hispalense con su apuesta
por el servicio de Sevici y el
carril bici. Sevilla se ha posi-
cionado como la mejor ciu-

/]Andalucia es
la comunidad
aut/moma que

ha crecido
emprendedores

dad de Espafia para ir en bici-
deta y la quinta mejor de Eu-
ropa. Otros ejemplos del
buen hacer en el marco del
emprendinflento verde son
el servicio para compartir
transporte Blablacar, la apli-
caci6n mSvil Recycle o los
huertos compartidos.

Esto demuestra que las
oportunidades de negocio
para el emprendedor verde
se pueden dar en un medio
natural, rural, industrial y
urbano, 1o que permite una
gran variedad de opciones.
Pot ello, como indicaba el
profesor Pedro Rinc6n, <<si se
tiene una buena idea no hay
que desanimarse por las tra-
bas institucionales y de fi-
nanciaci6n que te puedas
encontraD~. Espacios y siste-
mas para el impulso de las
compafiias que se inician
(startups), incubadoras y
aceleradoras de empresas en
el ~mbito universitario o las
famosas campafias de
crowdfunding son cada vez
m~s numerosos y consiguen
ayudar al emprendedor a dar
el primer paso. ̄
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ARTE

JuanParejo

El fantástico universo marino lle-
vado a la pintura. El Real Círculo
de Labradores acoge hasta el pró-
ximo 14 de octubre una exposi-
ción antológica de Francisco Bo-
rrás con obras procedentes de co-
lecciones privadas y realizadas
desde los años 90. El realismo
mágico del pintor sevillano, de
inspiración sanluqueña, en el
mejor marco posible: el claustro
del antiguo convento de San Aca-
sio diseñado por Leonardo de Fi-
gueroa. Como novedad, se puede
admirar el retrato del rey Felipe
realizado por encargo del Círcu-
lo para sus instalaciones.

Hojarascas, piedras, conchas,
caracolas, nácares, peces... un uni-
verso marino siempre presente, de
una manera u otra, en una obra
que el autor define como realismo
mágico, al que no le falta un toque
expresionista. “Todo eso crea unas
figuras sugerentes que me inspi-
ran. Las piedras, los caracolillos,
son de una gran belleza. Los tomo
como fondo y a veces los fundo con
las propias imágenes. Me inspiro
en Sanlúcar de Barrameda, que no
tiene una gran playa, pero que sí es
muy rica en estos elementos”.

En la muestra de Borrás hay bo-
degones, paisajes o retratos. Uno
de ellos es el de Felipe VI, un cua-
dro con el Monarca en primer pla-
no vestido con el uniforme de gala
de la Armada y con un fondo ple-
no de movimiento, una de las se-
ñas de identidad de Borrás, profe-
sor emérito de Dibujo al Movi-
miento de la Universidad de Sevi-
lla. “En la composición de fondo se
puede ver el Juan Sebastián Elcano
y algún paisaje exótico. Es un co-
llage que está en movimiento. No
se podían hacer muchas fusiones
porque había que acercarse a la
realidad del tema”.

El mundo marino está presente
en toda la obra. Como el caballito

de mar que inspira a Borrás para
crear la parte superior del arpa de
una de sus composiciones. “La
mujer del arpa fue el primer des-
nudo en la portada de Abc”, rela-
ta. Uno de los cuadros más anti-
guos de la exposición es Reliquias
de otoño. “Me gusta mucho cómo
está interpretada esa hojarasca
seca”, señala. Borrás se encuentra
actualmente haciendo una serie
de pinturas en la que los rostros
están formados por elementos
marinos, como uno de Neptuno
en el que uno de los ojos es una ca-
ñaílla. “La temática compositiva
de mi obra sigue siendo la misma,
pero ha cambiado el colorido.
Ahora es más directo, más cálido.
Las formas también son más sim-

ples. Es el realismo mágico pero
que va evolucionando”.

Una de las pinturas más llamati-
vas de la muestra es una Inmacula-
da que se sale de los cánones clási-
cos y que es representada con ese
movimiento, constante de todas
las obras. “Es original. Detrás tiene
un sol que le hace un contraluz y
que la abraza. Aparece con el Niño
y las estrellas de la aureola confor-
man una galaxia. El pelo es rubio y
el paisaje de fondo es Sevilla”.

Borrás es uno de los pintores
más importantes de la ciudad.
Muy recordado es, por ejemplo, el
cartel que hizo en el año 1996 pa-
ra anunciar la Semana Santa:
“Me llamaron por teléfono para
hacerme el encargo y rápidamen-

te les dije que iba a pintar el Ca-
chorro. Es una imagen con una
gran expresión, muy dinámica y
con mucho movimiento”. En una
composición en diagonal la cabe-
za del Cachorro es la protaginis-
ta. La escena la completa el gran
rosetón de la Catedral y un paisa-
je de Sevilla con el puente de Tria-
na en primer término, además de
un incensario que expulsa el hu-
mo y que era fundamental para
imprimirle movimiento a la pin-
tura. “Todo cartel debe estar en
consecuencia con lo que se pide.
No sólo se trata de técnica y com-
posición. Se tiene que acercar a lo
que anuncia”.

Borrás repasa los cuadros de la
exposición y se detiene con entu-

siasmo en cada uno de los deta-
lles. “En la Madonna romántica
el tapete que hay sobre la mesa
es papel, no es tela. El de ese cua-
dro es Manolo Sanlúcar. Está to-
cando el violonchelo y la guita-
rra. Así he querido representar
una parte sinfónica y popular.
Ése es El Quijote. La coraza es un
cuerpo vacío. La manga termina
en una hojarasca seca. En Carna-
val marino puedes ver una serie
de nácares que van flotando. Es
de una gran belleza...”.

3 La exposición antológica Realis-

moMágico de Francisco Borrás se

puede visitar en el Labradores (Pe-

dro Caravaca, 1), hasta el 14 de oc-

tubre, en horario de 10:00 a 21:00.

F. J. NAVARRO ANTOLÍN

José López de Sagredo Camacho, presidente del Real Círculo de Labradores, y el pintor Francisco Borrás, con el retrato del Rey.

El universo mágico de Francisco Borrás

● El Real Círculo de Labradores acoge una exposición antológica del pintor sevillano
● Por primera vez se puede contemplar el retrato de Felipe VI encargado por la institución
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Medina celebrar 

El desfile forma parte
de las actividades del
Congreso Nacional de
Cofradias que acoger~
la Iocalidad en 2016
:: P. GONZ~.LEZ
FIEDINA DEL CAMPO. ~os car
gos directivos de las hermandades
medinenses decidirin a finales de
rues de octubre el modelo de proce-
si6n que organizarin para la conme-
moraci6n del VI Congreso Nacional
de Cofradias, que se celebrari en Me-
dina del Campo del 7 a110 de abril
del prdximo afio, seg~n confirm6 el
presidente de la Junta de Semana
Santa de la localidad, Carlos Garcia
Serrada.

E1 desfile, de car~cter extramdi-
nafio, que ya cuenta con todos los
parabienes del Mzobispado de Va-
lladolid, se celebrar~ el sibado 9 de
abfil, alas once de la noche. Pot el
momento se desconoce el nflmero
de pasos y coffadias que participa-

rin, pot lo que habri que esperar
hasta el pr6ximo mes para saber to-
dos los detalles de esta procesi6n.

Adem~is de este pleno, el pr6xi-
mo viernes, todos los miembros de
los dos comit~s (organizativo y t~c-
nico) del Congreso se reunirin en
el Centro San Vicente Ferret para
hacer propuestas a otra serie de ac
tividades que tienen que desarro
llar como son las exposiciones o el
retablo portico, ademis de cerrar
tm-nbi~n el nombre de todos los par-
ticipantes de la mesa redonda que
se celebrari en el Congreso, segfln
ha explicado Garcia Serrada, quien
prev~ que mils de 500 congresistas
se acerquen hasta la villa de las fe-
rias para participar de manera acti-
va en este evento que hace una d~-
cada que no se celebra.

Conferenciantes
E1 programa, que no est~ cerrado
afln y que podfia estar sujeto a mo-
dificaciones de flltima hora, conta-
r~ con vafias conferencias. La pfi-
mera tendril lugar el viernes 8 de

Procesi6n deL Ca[vario deL Mi~rco[es Santo, en Medina deL Campo. ::

abril, alas 9:45 horas, llevari pot ti-
mlo ’Triduo pascual y eucaristia’, y
seri impartida pot el cardenal y ar-
zobispo de Valladolid, Ricardo
Blizquez. La segunda de las charlas
se celebrar~ ese nf~smo dia, alas 12:30
horas, y seri el catedritico de An-
tropologia Social y Cultural de la
Universidad de Sevilla, Isidmo Mo-
reno Navarro, quien hablari sobre
la expresi6n de la religiosidad popu-
lar entre el templo y la calle. Pm la
tarde seri el catedritico de Liturgia
y Sacramentos de la Universidad
Pontificia de Salamanca, Dionisio

El programa incluye la
celebraci6n de la Feria
del Cofrade y la elecci6n
de la nueva sede

Borobio, el que aborde el Domingo
de Resurrecci6n. E1 sibado, alas nue-
ve de la mafiana, el profesm del De-
partamento de Histofia Moderna de
la Universidad de Valladolid, Javier

Burrieza, impartiri una ponencia
sobre la repercusi6n de las celebra-
clones del triduo pascual y la socie-
dad. Alas doce y media tendril lugar
la mesa redonda en la que, pot el
momento, esti confirmado que el
profesor del Departamento de His-
tmia del Arte de la Universidad de
Valladolid, Ram6n P6rez de Castro,
modere el debate sobre la patfimo-
nializaci6n de la Semana Santa.

Adem~is, el programa incluye la
celebraci6n de una Fefia Coffade y
la eleccidn de la sede del VII Con-
greso Nacional de Coffadias.
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La Junta lanzar un programa para
reactivar la investigaci( n universitaria
C.~L
MALA(;A
,El consejero de Economia
y Conocimiento, Antonio
Ramirez de Arellano, presi-
di6 ayer la inauguraci6n
del curso acad4mico de la
Universidad de M$1aga
(UMA), donde inform6 
que la Junta de Andalucia
prey6 poner en marcha un
programa puente (<para re-
cuperar la actividad inves-
tigadora en las universida-
des lo antes posiblo~.

Ramirez de Arellano indi-
c6, al set cuestionado pot si
los planes de investigaci6n y
proyectos de excelencia se
van a volver a convocar,
que, tras resolver en 2o12 la
convocatoria, se reconoci6
~una cantidad muy peque-
fia>~ de deuda, confiando en

que el pr6ximo aflo se reco-
nozca la restante.

Adem~s, continu6, para
2o16 ~da idea es cerrar el
Plan Andaluz de Investiga-
ci6n, Desarrollo e Innova-
ci6n, publicar las bases y la
convocatoria y, aunque no
diera tiempo a resolverla el
afio que viene, se quiere
trabajar en un programa

El titular andaluz de Eco-
nomia, anterior rector de la
Universidad de Sevilla, tam-
bi~n serial6 que de aqui a fi-
nal de 2o15, adem~s de las
cantidades previstas, las
universidades han de tenet
dinero ~para cerrar el afio
con normalidad, que no ha-
ya retrasos y que 1as univer-
sidades no tengan que parar

Antonio Ramlrez de Arellano.
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Más de 15.000 personas asistieron en Sevilla a la Noche
de los Investigadores

Con el lema 'Mujeres y hombres que hacen ciencia para ti', la céntrica Plaza Nueva de Sevilla fue el escenario el pasado
viernes de las actividades celebradas con motivo de la Noche Europea de los Investigadores, un evento en el que más
de 15.000 personas pudieron conocer de primera mano la investigación científica que se desarrolla en su ciudad.

Así, más de un centenar de investigadores y 46 actividades protagonizaron la edición sevillana de este encuentro
europeo promovido por la Comisión Europea y coordinado en Andalucía por la Fundación Descubre. De esta manera,
investigadores del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y de las Universidades de Sevilla y Pablo de
Olavide, procedentes de todas las áreas del conocimiento, llevaron a cabo talleres, microencuentros y espectáculos
diseñados para buscar la diversión y el lenguaje divulgativo.

La música acompañó a los talleres en los que, entre otras muchas experiencias, los visitantes pudieron extraer su ADN,
aprender cómo protegerse del sol, viajar al interior de un microchip o fabricar su propio coche de Fórmula 1.

Los microencuentros, por su parte, permitieron un contacto más sosegado. En ellos, los asistentes, reunidos en grupos,
pudieron descubrir el lado más humano de la investigación a través de un contacto directo y de la conversación con los
propios expertos. En cada uno de los encuentros, un total de 30, los participantes pudieron plantear todas las dudas y
preguntas acerca de temas como la relación entre la luz, los alimentos y el color, si dormir mejor permite mejorar la
memoria o las ventajas de un envejecimiento activo para tener una mayor calidad de vida.

El área de Salud del Ayuntamiento de Sevilla organizó dos talleres, uno de brochetas de frutas para fomentar la
alimentación saludable y otra de marionetas fabricadas con alimentos, y el circuito 'Mantel te sano'. También se
realizaron visitas guiadas al Ayuntamiento, a las plazas de Sevilla o al casco histórico de la ciudad.

La jornada finalizó con un monólogo científico y tres actuaciones musicales en las que participaron investigadores del
CSIC y las dos universidades sevillanas.
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IMÁGENES DEL DÍA

Con el lemaMujeres y hombres que
hacen ciencia para ti, la Plaza Nueva
fue el escenario de las 46 activida-
des celebradas conmotivo de la No-
che Europea de los Investigadores.
Un evento en el quemás de 15.000
personas pudieron conocer de pri-
meramano la investigación científi-
ca que se desarrolla en la ciudad
acompañados pormás de un cente-
nar de investigadores. Esta edición
sevillana la promovió la Comisión
Europea y la coordinó en Andalucía
la Fundación Descubre.

Ocio
Más de 15.000

personas asistieron

a la Noche Europea

de los Investigadores

M. G.

FELICITACIONES

ENVÍENOSUNAFOTOORIGINAL

del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca aDiario
de Sevilla, Sección Agenda, C/ Rioja 14, C.
P: 41001 o a agenda@diariodesevilla.es.
Recuerde enviar estos datos de lunes a
viernes, adjuntar una fotocopia del DNI
del remitente y un teléfono.

Marcos Sanchís

Bravo

(1 año) Felicidades,
campeón, sevillista
de devoción y elmás
bueno delmundo: yo

Adrián Sánchez

Cruz (4 años)
Aunque haya otro
príncipe en casa, tu
siempre serás el rey.
Feliz cumpleaños

David Ponce

Vázquez (5 años)
Feliz cumpleaños te
desean tus padres y
hermana, abuelos,
tíos y primos

Manuel

(14 años)
Tus padres,
hermanos y
hermanas te desean
feliz cumpleaños

MIKI NADAL

(48 años)
Humorista y
presentador

Mañana concluye el plazo para que
las familias soliciten las becas del
curso académico 2015-2016 corres-
pondientes al apoyo a las altas ca-
pacidades intelectuales. Se tata de
una convocatoria de ayudas para el
alumnado con necesidades específi-
cas de apoyo educativo. Las becas
van destinadas a quienes cursen Pri-
maria, Secundaria, Bachillerato, Ci-
clos Formativos de GradoMedio y
Superior, y Enseñanzas Artísticas
Profesionales. En el Centro Cadis
(www.centrocadis.com) se ofrece in-
formación sobre cómo solicitarlas.

Educación
Mañana concluye

el plazo de becas

para alumnos de

altas capacidades

M. G.

Losmás de 100 participantes en la
jornada de voluntariado Mareas
Limpias en Doñana recolectaron
unos 70 kilos de residuos en la playa
del Espacio Natural de Doñana y en
una franja de la playa urbana deMa-
talascañas, en Huelva. La Asocia-
ción Hombre y Territorio junto con el
Acuario de Sevilla organizó esta ac-
tividad en torno a la problemática de
las basurasmarinas dentro del pro-
grama Playas, Ríos, Voluntariado y
Custodia del Territorio de la Funda-
ción Biodiversidad.

Ecología
Se recolectan 70

kilos de residuos en

la jornadaMareas

Limpias enDoñana

RAFAEL GELO

Centro.San Pablo,5
(954225129), Feria,126
(954380900),Menéndez
Pelayo,69 (954421653),
Amor de Dios,2
(954382715),PlazaAlfal-
fa,11 (954226447),Traja-
no,40 (954385706),Ala-
meda de Hércules,24
(954380159),Argote de
Molina,25 (954224329),
JuanAntonio Cavestany,3
(954422402),Amador de
los Ríos,31 (954421153).
Triana-Los Remedios.
Esperanza deTriana,13
(954333188), López de
Gomara,5 (954333073),
SanVicente de Paúl,14
(954330755),Padre Da-
mián,4 (954450182),Nie-
bla,50 (954273329),Nie-
bla,4 (954273812),Avda.
de Coria,21 (954333082),
RepúblicaArgentina,10
(954276687).
Norte-Macarena.Vibo-
rán,2 (954686211),Avda.
Pino Montano,10
(954359904),San Juan
Bosco,32 (954410007),
Avda.Sánchez Pizjuán,6
(954370132), LópezAzme,
1 (954372901),Camino de
losToros (954942568).

Zona Sur. Ramón Caran-
de,5 (954531936),Paseo
de Europa,25
(954641569),Avda.de Fin-
landia, s/n (954641625),
PlazaVicenteAleixandre,1
(954240288),Plaza del
Juncal,1 (954633391),
Chucena,36 (954672008),
Reina Mercedes,17
(954611934), Lisboa,260
(954631950),Asencio yTo-
ledo,40 (954690924),
Bda.La Oliva, locs.8-9
(954235034),Perséfone,6
(954377667),Castillo de
Constantina,4
(954610437),Mesina,8
(954127448),Colombia,
10 (954621208).
Nervión-San Pablo.
Marqués del Nervión,103
(954632390), Luis de Mo-
rales,26 (954534986),
Avda.Eduardo Dato,46
(954637738),Éfeso
(954520121),Avda.Ra-
món y Cajal,9
(954647181), Luis Monto-
to,85 (954580798),Polí-
gono San Pablo,Barrio C,
c/ Jerusalén,35
(954519121).
Zona Este. ParqueAlco-
sa.Ciudad de Carlet,1

(954514744),Avda.Emilio
Lemos,32 (954419110),
Avda.Gavilanes,Roche-
lambert,blq.14
(954632539),Avda.de las
Ciencias,18 (954409657),
c/ José Jesús García Díaz,
32 (954676238),Avda.de
las Ciencias,33Acc.A
(954442329),Urbano
Orad,9 Edificio Navieste 4
(954406496),Avda.Ciu-
dad de Chiva,26
(954510720),Avda. Juan
XXIII,Blq.Romegosa
(954655461).
22.00A 9.30 HORAS
Centro. Amador de los
Ríos,31 (954421153).
Sur. Castillo de Constanti-
na,4 (954610437);Mesi-
na,8 (954127448);Colom-
bia,10 (954621208).
Triana. RepúblicaArgen-
tina,10 (954276687).
Nervión. Luis Montoto,
85 (954580798);Pol. San
Pablo,Barrio C, calle Jeru-
salén,35 (954519121).
Este.Avda.Ciudad de Chi-
va,26 (954510720);Avda.
Juan XXIII,Blq.Romegosa
(954655461).

Sevilla

FARMACIAS Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra.De
9:30 a 22:00:Avda.Santa
Lucía,s/n;c/ Duquesa deTa-
lavera,25;c/ Silos,118;c/
Pepe Luces,20B;c/ Santan-
der,20; c/ Picuda,1;Plaza
Pío XII;c/ Malasmañanas,
59. De 22:00 a 9:30:
c/Nuestra Señora del Águi-
la,53.
Alcalá del Río.De 9:00 a
9:00:c/Asunción,2.
Arahal.De 9:30 a 9:30:Fe-
lipe Ramírez,16
Aznalcóllar.De 9:30 a
9:30:c/ 28 de febrero,12.
Benacazón.De 9:30 a
22:00:c/ Real,42.
Bollullos de la Mita-
ción.De 9:30 a 22:00:c/
Cristo delAmor,24.
Bormujos.De 9:30 a
22:00:c/ 28 de febrero,6;
Avda.delAljarafe,7.
Brenes.De 9:30 a 9:30:c/
Real,29.
Burguillos.De 9:30 a
9:30:Avda.Alcalde José
Cuesta Godoy,21.
Camas.De 9:30 a 9:30:c/
Julio César,13.
Cantillana.De 9:30 a
9:30:c/ Murillo,17.
Carmona.De 9:30 a 9:30:
c/Anfiteatro,60.
Castilleja de la Cuesta.
De 9:30 a 9:30:c/ Real,100.
De 9:30 a 22:00:c/ Real,
157.
Cazalla de la Sierra.De
9:00 a 9:00:c/ La Concor-
dia,10.
Constantina.De 9:30 a
9:30:c/ Álamos,25.
Coria del Río.De 9:30 a
9:30:c/ Cantalobos,8.
Dos Hermanas.De 9:30 a
22:00:c/Antonio Machado,
44;Avda.de los Pirralos,
100;Avda.Reyes Católicos,
4;Bda.Elcano,c/ Juan Se-
bastián Elcano.De 9:30 a
9:30: Antonia Díaz,30

Écija.De 9:30 a 9:30:Avda.
MaríaAuxiliadora,7.De
9:30 a 22:00:Ronda Las
Huertas;esq.c/ Mezquita.
El Coronil.De 9:30 a 9:30:
c/ Martónez Benjumea,3.
El Cuervo. De 9:30 a 9:30:
c/ Fernando Cámara,46.
El Garrobo. De 9:30 a
9:30:c/ Real,4.
El Saucejo.De 9:30 a
9:30:Travesía Écija-Olvera,
9.
ElViso delAlcor.De 9:30
a 22:00 c/Corredera,319.
Espartinas.De 9:30 a
22:00:c/ Federico Leal Cas-
taño,11;c/SantaAna,30.
Estepa:De 9:30 a 9:30:c/
Castillejos,2.
Fuentes deAndalucía.
De 9:30 a 9:30:c/ Flores,16.
Gelves.De 9:30 a 22:00:c/
Real,15.
Gerena. De 9:00 a 9:00:c/
28 de febrero,6.
Gines. De 9:30 a
22:00:Urb.Haza de Liendo,
4.
Guillena.De 9:30 a 9:30:
Avda.Andalucía,1.
Herrera.De 9:30 a 9:30:c/
Antequera,5.
Isla Mayor.De 9:30 a
9:30:c/ Rafael Beca,72.
LaAlgaba.De 9:00 a 9:00:
c/ Pilar García,39.
La Campana.De 9:30 a
9:30:c/ Larga,22.
La Luisiana.De 9:30 a
9:30:Avda.Andalucía,20.
La Roda deAndalucía.
De 9:30 a 9:30:c/Sevilla,9.
Las Cabezas de San
Juan. De 9:30 a 9:30:c/ Pa-
blo Iglesias,54.
Lebrija.De 9:00 a 9:00:
Avda.José Fernández Ruiz,
48.
Lora del Río.De 9:30 a
9:30:Avda.SantaAna,4.
Los Palacios.De9:30 a
9:30:c/Martínez Montañez,

5.
Mairena delAlcor.De
9:30 a 9:30:Paseo de las
Adelfas,s/n.
Mairena delAljarafe.
De 9:30 a 9:30:Ciudad Ex-
po.
Marchena.De 9:00 a
9:00:Avda.Maestro Santos
Ruano,47.
Martín de la Jara.De
20:30 a 9:30:c/ Nueva,44.
Montellano.De 22:00 a
9:30:c/ Nuestra Señora de
los Ángeles,11.
Morón de la Frontera.
De 9:30 a 9:30:c/ San Fran-
cisco,15.
Olivares. De 9:30 a 22:00:
c/ Capitán,20.
Osuna.De 9:00 a 9:00:c/
Alfonso XII,71.
Palomares del Río.De
9:30 a 22:00:Urb.La Lagu-
na,11.
Paradas.De 9:30 a 9:30:c/
Vázquez Díaz,16-18 y Mu-
rillo,1.
Peñaflor.De 9:30 a 21:00:
c/ Juan Carlos I,49.
Pilas.De 9:30 a 9:30:Plaza
del Cabildo,2.
Puebla de Cazalla.De
9:30 a 9:30:Avda.Doctor
Espinosa,15.
Puebla del Río.De 9:30 a
22:00:Avda.Cerro Canta-
res,1-2;c/ Nuestra Señora
de la Granada,1.
San José de la Rincona-
da.De 9:30 a 9:30:Avda.
de la Unión,3.
San Juan deAznalfara-
che. De 9:30 a 22:00:c/ 28
de Febrero.
Santiponce. De 9:30 a
22:00:c/ Cádiz,6.
Tocina.De 9:30 a 9:30:c/
Hospital,12.
Utrera. De 9:30 a 9:30:c/
Las Mujereres,13.De 9:30
a 22:00:c/ Feria,7.

Provincia

usuario
Resaltado
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Más de 15.000 personas asistieron en Sevilla a la Noche
Europea de los Investigadores
Con el lema 'Mujeres y hombres que hacen ciencia para ti', la céntrica Plaza Nueva de Sevilla fue el escenario el pasado
viernes de las actividades celebradas con motivo de la Noche Europea de los Investigadores, un evento en el que más
de 15.000 personas pudieron conocer de primera mano la investigación científica que se desarrolla en su ciudad.

Ampliar foto
Así, más de un centenar de investigadores y 46 actividades
protagonizaron la edición sevillana de este encuentro europeo promovido
por la Comisión Europea y coordinado en Andalucía por la Fundación
Descubre. De esta manera, investigadores del Consejo Superior de
Investigaciones Científicas (CSIC) y de las Universidades de Sevilla y
Pablo de Olavide, procedentes de todas las áreas del conocimiento,
llevaron a cabo talleres, microencuentros y espectáculos diseñados para
buscar la diversión y el lenguaje divulgativo.

La música acompañó a los talleres en los que, entre otras muchas
experiencias, los visitantes pudieron extraer su ADN, aprender cómo

protegerse del sol, viajar al interior de un microchip o fabricar su propio coche de Fórmula 1.

Los microencuentros, por su parte, permitieron un contacto más sosegado. En ellos, los asistentes, reunidos en grupos,
pudieron descubrir el lado más humano de la investigación a través de un contacto directo y de la conversación con los
propios expertos. En cada uno de los encuentros, un total de 30, los participantes pudieron plantear todas las dudas y
preguntas acerca de temas como la relación entre la luz, los alimentos y el color, si dormir mejor permite mejorar la
memoria o las ventajas de un envejecimiento activo para tener una mayor calidad de vida.

El área de Salud del Ayuntamiento de Sevilla organizó dos talleres, uno de brochetas de frutas para fomentar la
alimentación saludable y otra de marionetas fabricadas con alimentos, y el circuito 'Mantel te sano'. También se
realizaron visitas guiadas al Ayuntamiento, a las plazas de Sevilla o al casco histórico de la ciudad.

La jornada finalizó con un monólogo científico y tres actuaciones musicales en las que participaron investigadores del
CSIC y las dos universidades sevillanas.

Actividad consolidada

Con respecto a la anterior edición, ésta ha consolidado su crecimiento como cita imprescindible en Sevilla. En lo que
respecta a la implicación de los investigadores, su participación ha aumentado desde los 70 del pasado año a los 177
del presente, mientras que las personas que han estado implicadas en la organización han pasado de 45 en el 2014 a
78 en el 2015.

La participación de la ciudadanía también ha respaldado la actividad, de modo que la celebración ha atraído el interés de
más de 15.000 personas. Por su parte, por primera vez este año se ha puesto en funcionamiento una aplicación móvil
(ERN 15 Sevilla) que ha sido descargada por 167 personas, quienes han podido consultar todos los detalles de este
acontecimiento.

Proyección europea

La Noche de los Investigadores es un proyecto europeo de divulgación científica promovido por la Comisión Europea
dentro de las acciones Marie Sklodowska-Curie del programa Horizonte 2020, que tiene lugar simultáneamente en más
de 350 ciudades de 29 países europeos desde 2005.

Coordinada en Andalucía por la Fundación Descubre, en Sevilla ha sido organizada por el CSIC y las Universidades de
Sevilla y Pablo de Olavide, con la colaboración de la Consejería de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía,
el Área de Salud del Ayuntamiento de Sevilla, el Distrito Casco Antiguo, Kometasoft, Tussam, RTVA, Emasesa y la
Federación Andaluza de Mujeres Gitanas (Fakali).

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Sevilla

Más de 15.000 personas asistieron en Sevilla a
la Noche Europea de los Investigadores

Foto: EUROPA PRESS/M.G.

SEVILLA, 28 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Con el lema 'Mujeres y hombres que hacen ciencia para ti', la céntrica Plaza Nueva de Sevilla fue el
escenario el pasado viernes de las actividades celebradas con motivo de la Noche Europea de los
Investigadores, un evento en el que más de 15.000 personas pudieron conocer de primera mano la
investigación científica que se desarrolla en su ciudad.

   Así, más de un centenar de investigadores y 46 actividades protagonizaron la edición sevillana de
este encuentro europeo promovido por la Comisión Europea y coordinado en Andalucía por la
Fundación Descubre. De esta manera, investigadores del Consejo Superior de Investigaciones
Científicas (CSIC) y de las Universidades de Sevilla y Pablo de Olavide, procedentes de todas las
áreas del conocimiento, llevaron a cabo talleres, microencuentros y espectáculos diseñados para
buscar la diversión y el lenguaje divulgativo.

   La música acompañó a los talleres en los que, entre otras muchas experiencias, los visitantes
pudieron extraer su ADN, aprender cómo protegerse del sol, viajar al interior de un microchip o
fabricar su propio coche de Fórmula 1.

   Los microencuentros, por su parte, permitieron un contacto más sosegado. En ellos, los asistentes,
reunidos en grupos, pudieron descubrir el lado más humano de la investigación a través de un
contacto directo y de la conversación con los propios expertos. En cada uno de los encuentros, un
total de 30, los participantes pudieron plantear todas las dudas y preguntas acerca de temas como la
relación entre la luz, los alimentos y el color, si dormir mejor permite mejorar la memoria o las
ventajas de un envejecimiento activo para tener una mayor calidad de vida.

   El área de Salud del Ayuntamiento de Sevilla organizó dos talleres, uno de brochetas de frutas para
fomentar la alimentación saludable y otra de marionetas fabricadas con alimentos, y el circuito
'Mantel te sano'. También se realizaron visitas guiadas al Ayuntamiento, a las plazas de Sevilla o al
casco histórico de la ciudad.

   La jornada finalizó con un monólogo científico y tres actuaciones musicales en las que participaron
investigadores del CSIC y las dos universidades sevillanas.
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ACTIVIDAD CONSOLIDADA

   Con respecto a la anterior edición, ésta ha consolidado su crecimiento como cita imprescindible en
Sevilla. En lo que respecta a la implicación de los investigadores, su participación ha aumentado
desde los 70 del pasado año a los 177 del presente, mientras que las personas que han estado
implicadas en la organización han pasado de 45 en el 2014 a 78 en el 2015.

   La participación de la ciudadanía también ha respaldado la actividad, de modo que la celebración
ha atraído el interés de más de 15.000 personas. Por su parte, por primera vez este año se ha puesto
en funcionamiento una aplicación móvil (ERN 15 Sevilla) que ha sido descargada por 167 personas,
quienes han podido consultar todos los detalles de este acontecimiento.

PROYECCIÓN EUROPEA

   La Noche de los Investigadores es un proyecto europeo de divulgación científica promovido por la
Comisión Europea dentro de las acciones Marie Sklodowska-Curie del programa Horizonte 2020, que
tiene lugar simultáneamente en más de 350 ciudades de 29 países europeos desde 2005.

   Coordinada en Andalucía por la Fundación Descubre, en Sevilla ha sido organizada por el CSIC y
las Universidades de Sevilla y Pablo de Olavide, con la colaboración de la Consejería de Economía y
Conocimiento de la Junta de Andalucía, el Área de Salud del Ayuntamiento de Sevilla, el Distrito
Casco Antiguo, Kometasoft, Tussam, RTVA, Emasesa y la Federación Andaluza de Mujeres Gitanas
(Fakali).

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Educación

Rectores de las universidades españolas
debaten este martes sobre el valor de la
docencia y la investigación
MURCIA, 28 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Los rectores de las universidades españolas analizarán este martes en el Hemiciclo de la Facultad
de Letras de la Universidad de Murcia, campus de la Merced, el valor social de la docencia, la
investigación y la transferencia del conocimiento, según informaron fuentes de la institución docente
en un comunicado.

   La jornada, que ha sido organizada con motivo del centenario de la Universidad de Murcia, dará
comienzo a las 9.30 horas con el acto inaugural, al que seguirá la conferencia que el director del
Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas, Francisco Pérez, ofrecerá sobre el valor social
de la institución universitaria.

   Del valor social de la docencia, a las 10.45 horas, se ocuparán José Arnáez, rector de la
Universidad de La Rioja, e Iris Mar, estudiante de Medicina de la Universidad de Zaragoza.

   El tema de la investigación será analizado, a partir de las 12:30 horas, por José María Sanz, rector
de la Universidad Autónoma de Madrid y vicepresidente de la Conferencia de Rectores de las
Universidades Españolas (CRUE).

   La sesión continuará a las 15.30 horas con el estudio de la transferencia del conocimiento, a cargo
de Francisco Mora, rector de la Universidad Politécnica de Valencia y vicepresidente de la
Asociación de Parques Tecnológicos de España.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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